

## Bilan pôle enseignement 2023

Vincent Biot

Le pôle enseignement regroupe les 3 écoles de la Fédération : EFS, EFC et EFPS.

Il s'est réuni 3 fois : sur un week-end en présentiel et 2 réunions en visio.

Plusieurs actions ont mobilisé le pôle :

- L'interface AVENS : afin de poursuivre le travail de développement un stagiaire informatique a travaillé pendant 4 mois sur l'interface des stages.
- Le groupe RETEX (retour d'expérience) : élaboration d'un formulaire à compléter en ligne afin de partager ses retours d'expérience. Ce formulaire est en phase de test et devrait être mis en ligne en 2024. Piloté par la Direction technique nationale (DTN), les pôles enseignement et santé-secours constituent le groupe de travail. Pour rappel, l'objectif de ce travail est de structurer les retours d'expérience au sein de la FFS et de développer la culture du RETEX.
- Site internet : en collaboration avec le directeur administratif, le pôle a travaillé à la proposition d'une architecture commune aux trois écoles afin d'harmoniser les menus proposés sur le nouveau site.
- Equipement de protection individuel (EPI) : en raison d'une évolution du règlement européen, les recommandations fédérales des EPI (2013) qui étaient accessibles sur le site internet de la FFS sont devenues caduques. Elles ont été dépubliées. Les nouvelles recommandations sont en cours de rédaction par la DTN en lien avec les 3 écoles. Elles seront publiées sur le site FFS au 1<sup>er</sup> trimestre 2024.
- Communication textile : à l'initiative de l'EFC, le pôle a réalisé un T-shirt commun pour les 3 écoles. Il est en vente sur la boutique de la FFS.
- Finalisation de la mise à jour du livret "Notions de Secourisme en Milieu Isolé" en lien avec le référentiel du stage PSMI (Premiers Secours en Milieu Isolé) avec publication prévue au 1<sup>er</sup> semestre 2024.

Les journées d'étude du pôle se sont tenues les 18 et 19 novembre au CREPS de Vallon Pont d'Arc en Ardèche. Ces journées ont réuni une soixantaine de personnes.

Elles ont permis d'aborder :

- en plénière :
  - Présentation du dispositif d'alerte SURICATE qui permet aux pratiquants de sports de nature de devenir des sentinelles en leur donnant la possibilité de signaler les incidents qu'ils rencontrent sur leur site de pratique.
  - Présentation des différents outils pédagogiques environnementaux existants ou en cours de création pour la spéléologie et le canyon (Co environnement et EFC)
  - Points d'avancement du dispositif RETEX
- En table ronde :
  - Charte de l'encadrant et du stagiaire
  - Adaptation des pratiques au changement climatique
  - Evolution de l'UV instructeur, transversalités entre écoles

A l'occasion de ces journées d'étude qui étaient les dernières de la mandature actuelle, l'EFS avec l'appui du CDS 07 a organisé une descente en rappel par l'entrée naturelle de l'aven d'Orgnac suivi d'un temps convivial en surface avant de poursuivre par la visite guidée des parties aménagées.

Le compte rendu de ces journées sera disponible sur le site de la FFS au cours du 1<sup>er</sup> semestre 2024.

Je tenais à remercier l'ensemble des écoles et leurs membres pour l'investissement donné durant ces 4 années. Cela a été un véritable plaisir d'assurer la coordination du pôle durant ce mandat : la grande écoute de chacun et la qualité des échanges sont des atouts qui ont permis de faire avancer de nombreux dossiers.